

DLRG St. Peter – Newsletter

November 2016

Inhaltsverzeichnis

Streifzug durch die Vereinsgeschichte.....	1
Brand und vermisste Personen im Sägewerk.....	2
Mit Blaulicht in die Schule.....	2
Berichte und Wahl des Jugendvorstands.....	3
Lasst und froh und munter sein.....	3
Terminvorschau.....	3

Streifzug durch die Vereinsgeschichte

DLRG St. Peter feiert 40-jähriges Bestehen

Anlässlich ihres 40-jährigen Jubiläums hatte die DLRG St. Peter ihre Mitglieder und Freunde zu einer Jubiläums-Feier eingeladen. Etwas mehr als 30 Gäste waren der Einladung gefolgt. Im Haus der Gemeinschaft wurden sie zunächst mit einem Glas Sekt begrüßt.

Es folgte ein Streifzug durch die Vereinsgeschichte. Kurt Bohl, Jörg Bügener und Rainer Maier hatten in den Wochen zuvor die Archive gesichtet und allerlei Vergessenes und Unvergessenes aus 40 Jahren Vereinsleben zutage gefördert.



Aufmerksame Gäste beim Vortrag zum 40-jährigen Bestehen der DLRG St. Peter

Gezeigt wurden verschiedenste Aktivitäten rund um das Schwimmen und Retten, darunter Schwimmausbildung, Aktivitäten im Wasserrettungsdienst sowie die Teilnahme an verschiedensten Wettkämpfen im Rettungsschwimmen. Daneben gab es auch einige Kuriositäten, zum Beispiel die Geschichte wie ein Druckfehler zur Folge hatte dass die Aktiven der DLRG von einer regionalen Brauerei zur Besichtigung und Verkostung eingeladen waren. Oder die Geschichte der DLRG-eigenen Band, die sogar einmal beim Dorffest einen Auftritt bestreiten durfte.

Den Abschluss der Feier bildete ein gemütlicher Ausklang, bei dem noch einige weitere Erinnerungen ausgetauscht wurden.

Für alle, die nicht bei der Feier dabei sein konnten oder die Bilder gerne noch einmal anschauen würden, sind diese zwischenzeitlich im Hallenbad St. Peter ausgestellt.

Text: Rainer Maier

Brand und vermisste Personen im Sägwerk

DLRG unterstützt die Feuerwehr bei der Herbstübung

Am Samstag, den 22. Oktober fand die jährliche Herbstübung der Freiwilligen Feuerwehr St. Peter statt. Dieses Jahr musste von den Kameraden der Feuerwehr St. Peter ein angenommener Brand im Sägwerk Ketterer abgearbeitet werden. Wie schon im letzten Jahr wurde die Feuerwehr von fünf Sanitätern der DLRG St. Peter unterstützt.

Beim Eintreffen am Einsatzort wurde dem Einsatzleiter der Feuerwehr fünf vermisste Personen gemeldet. Es galt nun, diese Personen zu finden und den Löschangriff einzuleiten. Aufgabe der DLRG war es, die von der Feuerwehr gefundenen Personen zu übernehmen und bis zum Eintreffen des Rettungsdienstes notfallmedizinisch zu versorgen. Dazu wurde eine Verletztenablage eingerichtet und betrieben.

Abschliessend zeigten sich die Verantwortlichen beider Hilfsorganisationen sehr zufrieden mit dem Verlauf der Übung. Trotz einer durchaus anspruchsvollen Schadenslage

war es gelungen, das Ziel der Übung zu erreichen. Auch die eher seltene Zusammenarbeit zwischen Feuerwehr und DLRG hat wieder einmal sehr gut funktioniert.

Text: Christian Schwär

Mit Blaulicht in die Schule

Helfertag in der Abt-Steयर-Schule

Bereits zum sechsten Mal waren Freiwillige Feuerwehr und DLRG gemeinsam zu Besuch in der Abt-Steयर-Schule. Bei den Schülern der dritten und vierten Klasse stand einen Vormittag lang Retten und Helfen auf dem Stundenplan.

Bei der Feuerwehr konnten die Schüler erfahren, wie man Bränden vorbeugen kann und was zu tun ist wenn es doch einmal zu einem Brand kommt. Erklärt wurde auch die Arbeit der Feuerwehrleute. Auf großes Interesse stieß die Besichtigung des Feuerwehr-Einsatzfahrzeugs. Mitglieder der Jugendfeuerwehr erklärten die ganzen Ausrüstungsgegenstände und demonstrierten abschliessend einen kompletten Löschangriff.

Zusammen mit der DLRG waren die Schülerinnen und Schüler im Hallenbad St. Peter. An mehreren Stationen erfuhren



Feuerwehrleute übergeben eine verletzte Person an die DLRG-Sanitäter



Beim Helfertag zeigte die DLRG den Schülern wie man bei Notfällen am und im Wasser helfen kann



sie wissenswertes über das Verhalten bei Notfällen am Wasser. Hierzu gehörten Bade- und Eisregeln sowie Grundlagen der Ersten Hilfe. Das Schwimmen in Kleidung wurde ebenso geübt wie der Umgang mit Rettungspuppe und Gurtretter.

Schüler, Lehrer und Einsatzkräfte konnten zum Abschluss feststellen dass sie gemeinsam einen sehr interessanten Tag erlebt und dabei einiges gelernt hatten.

Text: Rainer Maier

Berichte und Wahl des Jugendvorstands

Einladung zur Jugendversammlung

Der Jugendvorstand der DLRG St. Peter lädt alle jugendlichen Mitglieder herzlich zur diesjährigen Jugendversammlung ein. Die Versammlung findet statt am Samstag, 17. Dezember 2016 ab 16 Uhr im Haus der Gemeinschaft (Jörgleweg 1, 79271 St. Peter). Auf der Tagesordnung stehen unter anderem Berichte sowie Neuwahlen des Jugendvorstands. Eine vollständige Tagesordnung kann im Hallenbad St. Peter sowie auf unserer Homepage (www.st.peter.dlrg.de) eingesehen werden. Die DLRG-Jugend St. Peter freut sich auf eine rege Beteiligung.

Text: Katharina Dilger

Lasst und froh und munter sein

Einladungen zum Nikolaus für groß und klein

Alle DLRG-Schwimmkinder von der Seeräubergruppe bis zur Silbergruppe

möchten wir herzlich zur diesjährigen Nikolausfeier am Dienstag, den 6. Dezember 2016 einladen. Die Feier geht von 18:00 Uhr bis ca. 18:30 Uhr und findet im Kurraum (Turnverein) statt.

Schwimmsachen brauchen also nicht mitgebracht zu werden. Für alle Kinder ab der Goldgruppe findet reguläres Training um 18:45 Uhr im Hallenbad St. Peter statt.

Der Vorstand der DLRG St. Peter lädt alle Mitglieder herzlich zum diesjährigen Nikolaus-Stammtisch ein. Wir treffen uns am Donnerstag, den 8. Dezember um 20 Uhr im „Bertholdsbrunnen“. Wir freuen uns auf zahlreiche Gäste und auf einen netten gemeinsamen Abend.

Text: Katharina Dilger, Rainer Maier

Terminvorschau

Nikolausfeier (Jugend)

→ Di, 06. Dezember
n.n.

Nikolaus-Stammtisch

→ Do 08. Dezember
Pizzeria Bertoldsbrunnen

Jugendversammlung

→ Sa, 17. Dezember
Haus der Gemeinschaft St. Peter